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ATA N.º 5/2021  
 

 

1ª REUNIÃO DE FUNCIONAMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PENACOVA, REFERENTE AO MANDATO 2021/2025, REALIZADA NO DIA 16-10-

2021 

 

Aos dezasseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, no Auditório da Biblioteca 

Municipal de Penacova, imediatamente após o respetivo ato de instalação, reuniram-se em 1ª 

Reunião de Funcionamento os Membros da Assembleia Municipal de Penacova, eleitos para o 

mandato 2021/2025. ------------------------------------------------------- ---------------------------------------------------- -  

Assumiu a Presidência o cidadão que encabeçou a lista mais votada, Mauro Daniel Rodrigues 

Carpinteiro, chamando para a Mesa o eleito Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis e Honorata dos 

Santos da Costa Pereira. -------------------------------- --------------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente em exercício deu início aos trabalhos desta Assembleia. -------------------------------  

 

Mauro Daniel Rodrigues Carpinteiro (PSD) --------------------------------------------------------------------------  

Previamente referiu: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na qualidade cidadão que encabeçou a lista mais votada, cumpre-me presidir a esta primeira sessão 

da Assembleia Municipal e começo por agradecer ao Senhor Presidente da Camara Municipal de 

Penacova, Álvaro Coimbra e aos Senhores Vereadores. Agradeço ainda a presença de tão numeroso 

público, que enobrece esta primeira reunião, sendo um estímulo para fazer um grande trabalho. --------  

Permitam-me que saúde, de forma especial, os membros da Assembleia Municipal que foram hoje 

empossados, dar as boas vindas a todos, mas em especial àqueles que exercem estas funções pela 

primeira vez, neste órgão. Uma nota muito positiva, que devemos realçar e que deve orgulhar a todo 

o concelho, o facto de tantos jovens terem hoje assumido estas nobres funções. Penso que é muito 

digno e relevante, devendo ser assinado. Sejam bem-vindos! -----------------------------------------------------  

Deixo ainda uma nota pessoal, de agradecimento, a todos os que me acompanharam no percurso 

desta candidatura, até a eleição e tomada de posse, em especial a minha família. Durante o meu 

percurso, de Vereador, Deputado Municipal, Presidente de Junta, autarca de Freguesia, 
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independente do lugar que ocupei, as nossas famílias são sempre muito sacrificadas no tempo que 

deixamos de lhes dedicar e os nossos filhos sacrificados nos momentos de carinho que deixamos de 

lhes proporcionar. Os meus três filhos sofreram particularmente neste período, com as minhas 

ausências. Queria agradecer à minha esposa, Sónia, por ter suportado tudo isso, e dirigir aqui um 

especial carinho aos meus queridos três filhos. ------------------------------------------------------------------------  

Esta primeira reunião tem como atribuição a eleição da Mesa da Assembleia Municipal, para o 

mandato que hoje se inicia, de 2021 a 2025. Para o fazer e até à eleição dos novos secretários da 

Mesa, cabe-me chamar dois Deputados Municipais.  -----------------------------------------------------------------  

Para facilitar e por rapidez, convido o Senhor Deputado Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis e a 

Senhora Deputada Honorata dos Santos Costa Pereira  -------------------------------------------------------------  

A razão desta escolha prende-se com a representatividade das forças políticas que fazem parte desta 

Assembleia Municipal, até à eleição da Mesa. --------------------------------------------------------------------------  

 

Previamente ao ato de eleição da Mesa, parece-me relevante fazer um enquadramento. Esse 

enquadramento parece-me fácil de fazer, quando tivemos um momento de tomada de posse como 

aquele que nos antecedeu. Um momento em que prevaleceu a união, o espírito de construção, bom 

senso, de espírito de trabalho em prol do nosso concelho. ----------------------------------------------------------  

Considero que as condições particulares em que está constituída esta Assembleia Municipal, em que 

houve uma força vencedora, é certo, e um candidato a Presidente da Assembleia Municipal vencedor, 

é certo, também sabemos que há uma maioria na Assembleia. No espírito de compromisso que se 

iniciou com esta tomada de posse, no espírito que está patente em tudo o que se está a passar nesta 

sala, penso que, previamente ao convite à apresentação de listas, era de todo o interesse para o 

concelho, no sentido do espírito de união, de trabalho comum para os grandes desafios que o nosso 

concelho atravessa a partir daqui, em que temos de recuperar de uma crise pandémica com a que 

estivemos a viver, em que temos de aproveitar ao máximo todos os recursos que estão disponíveis, 

através do PRR, em que temos de reverter muitas situações e dados em que precisamos de ser 

mesmo muito melhores, temos de dar um sinal a todos os penacovenses, de união, de partilha de 

esforços e de trabalho em comum, em prol dos grandes desígnios do nosso concelho em prol daquilo 

que ele precisa para se tornar uma terra ainda muito melhor. ------------------------------------------------------  

Para o efeito, dou dez minutos às bancadas desta Assembleia, para encontrarem uma solução, que 

seja uma Mesa de consenso. Penso que esta é a solução que melhor responde aos interesses dos 

penacovenses e aquela que melhor responde àquilo que são os equilíbrios entre a vontade do povo e 

a configuração da Assembleia Municipal, às quais não poderemos nem deveremos ser alheios. --------  
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Nesse sentido convido os líderes de bancada a encontrarem uma solução de consenso para a Mesa, 

em que se conciliem estas realidades que temos em presença e os interesses que referi 

anteriormente. Dou então esse tempo, para podermos encontrar uma lista única para a Mesa da 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Efetuada essa conferência, não foi possível encontrar uma solução de consenso. ---------------------------  

 

Em cumprimento do estipulado no n.º 5 do artigo 45º, da Lei 169/99, de 18 de setembro, alterada e 

republicada pela Lei 5-A/2002 de 11 de janeiro, mantém-se em vigor o Regimento anteriormente 

aprovado.----------------------------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ainda de acordo com o artigo 45º, n.º 1, da supra citada Lei, procedeu-se à eleição do Presidente e 

Secretários da Mesa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Para esse efeito, o Senhor Presidente em Exercício, de acordo com o referido anteriormente, não 

sendo possível uma solução de consenso, propôs que a eleição seja feita por meio de listas, tendo a 

mesma sido aprovada, por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi assim declarado um período para apresentação de candidaturas. -------------------------------------------  

Deram entrada na Mesa as seguintes propostas, designadas: -----------------------------------------------------  

Lista A (apresentada pelo PSD) ------------------------------------------------------------------------------------------  

Presidente: Mauro Daniel Rodrigues Carpinteiro ----------------------------------------------------------------------  

1.º Secretário: Maria Clara dos Santos Frias Morgado --------------------------------------------------------------  

2º Secretário: Rita Cassilda Rodrigues Duarte -------------------------------------------------------------------------  

Lista B (apresentada pelo PS) --------------------------------------------------------------------------------------------  

Presidente: Humberto José Batista Oliveira ----------------------------------------------------------------------------  

1.º Secretário: Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis --------------------------------------------------------------  

2º Secretário: Micaela Barreto Seco da Costa -------------------------------------------------------------------------  
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Feita a votação, por escrutínio secreto, foram depositados 29 boletins de voto, tendo sido apurado o 

seguinte resultado: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Lista A------------------------------------------------------ -----------------------------------------------------------------------  

- 13 votos a favor; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Lista B 

- 16 votos favor; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Mauro Daniel Rodrigues Carpinteiro (PSD) --------------------------------------------------------------------------  

Deu lugar ao Presidente eleito, agradecendo a confiança que lhe depositaram, enquanto candidato à 

Assembleia Municipal mais votado, que guardará como uma honra da vida. -----------------------------------  

Continuará como Deputado Municipal, com humildade, exigência e com uma enorme honra de ser 

Deputado Municipal, numa bancada que o apoiará incondicionalmente, pelo Executivo Municipal, 

presidido por Álvaro Coimbra. É uma honra imensa e uma alegria imensa, isso ninguém apaga. 

Obrigada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Constituída a Mesa, esta entrou de imediato em funções, passando a ser constituída pelos Senhores: 

Humberto José Batista Oliveira (como Presidente), Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis (como 1.º 

Secretário) e Micaela Barreto Seco da Costa (como 2.ª Secretária). ---------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Humberto José Baptista Oliveira ------------------------  

Referiu: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Começo por agradecer a confiança que os Senhores Deputados Municipais depositaram em mim, e 

convém fazer um esclarecimento relativamente a esta eleição. ----------------------------------------------------  

Tendo-se gerado algum ruído na sala, relativamente à eleição que acabou de suceder, referiu: ---------  

Nós ainda vivemos num estado de direito, que tem regras claramente definidas. Quem quiser mudar 

as regras pode, a todo o momento, junto das entidades competentes, Governo e Assembleia da 

República, propor as alterações às leis que desejem. Pode fazê-lo democraticamente num estado de 

direito. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O que diz a lei é simples – quem é candidato à Assembleia de Freguesia, que seja o cabeça de lista 

mais votado é o Presidente de Junta. O Presidente da Assembleia Municipal é eleito pelos membros 

que fazem parte da Assembleia Municipal e foi isso que aconteceu, com toda a legitimidade. ------------  

Naturalmente que quero manifestar ao Álvaro Coimbra e ao seu Executivo toda a solidariedade, toda 

a colaboração, toda a isenção, toda a independência porque Penacova sabe, todos sabem, não 

consigo ser de outra forma. A minha forma de estar na vida não é a achincalhar adversários políticos, 

não é ser manipulador ou ter falta de rigor. ------------------------------------------------------------------------------  

Portanto o Álvaro Coimbra, naturalmente que pode contar comigo, como qualquer penacovense pode 

sempre contar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Como segunda nota, dizer que obviamente me disponibilizei para poder ser eleito Presidente da 

Assembleia Municipal de Penacova. Mas esta é uma decisão do Partido Socialista, com a 

legitimidade que nos deu o resultado no dia 26 de setembro. Tal como deu ao Álvaro Coimbra para 

ser Presidente de Câmara, deu-nos legitimidade, com todo o mérito, para aqui neste órgão elegermos 

o Presidente da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------  

Reforçar que o Presidente de Câmara eleito, Álvaro Coimbra, pode contar sempre comigo. Temos 

consciência que o poder da Assembleia Municipal não vem do seu Presidente, mas sim dos vinte e 

nove membros que a compõe. Eu represento um voto, assim como os restantes. É a força do voto e 

da democracia que naturalmente vai ajudar a fazer Penacova crescer. Tenho certeza que vai 

conseguir e desejo sinceramente, do fundo do coração, que assim aconteça. ---------------------------------  

Naturalmente que seremos oposição, que faremos o nosso trabalho, foi para isso que fomos eleitos, 

mas também vamos contribuir para que Penacova possa crescer.------------------------------------------------  

Para terminar duas citações, uma de Winston Churchill “A principal diferença entre o homem e os 

animais, é que animais nunca deixarão que mais que um lidere a manada”. Nós por vezes distraímo-

nos e isso acontece, acho que ficamos todos a perder. --------------------------------------------------------------  

Outra citação penso que traduz o que foi o trabalho dos últimos doze anos, que pelo menos tentei 

fazer e acho que de alguma forma conseguimos, eu e todos aqueles que me acompanharam, todos 

os Vereadores desde o Ricardo, a Fernanda, o Luís Morgado, o Pedro Barbosa, o João, a Sandra, o 

Eng.º Ernesto, a Cristina, a Ilda Simões. Mas depois do resultado das eleições do dia 26, há um 

cidadão que não reside em Penacova, é filho de pessoas de Penacova que aqui tiveram 

responsabilidades e nos dias seguintes às eleições enviou uma mensagem a parabenizar o trabalho 

que desenvolvemos, os projetos que fizemos em conjunto e na última frase escreveu: “Como alguém 

escrevia, é preferível apostar nas raízes do que nas âncoras porque as primeiras alimentam e as 

segundas imobilizam. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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E, modéstia à parte, penso que nós contribuímos para que as raízes sejam lançadas, para que os 

projetos, como o Álvaro falou que quer lançar, possa fazer crescer nos próximos anos. Tenho certeza 

que isso vai acontecer. No que for a minha modesta contribuição, com certeza que pode contar 

comigo.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Obrigado a todos!---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A presente ata foi aprovada em minuta, por unanimidade, ao abrigo do preceituado no n.º 3 do artigo 

57 da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, com vista à sua executoriedade imediata. ------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Não havendo mais a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião quando eram 

dezassete horas de vinte e quatro minutos tendo a ata sido aprovada e assinada. ---------------------------  

 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da 

Mesa da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

 

(Humberto José Baptista Oliveira) 

 

O 1.º SECRETÁRIO DA MESA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

 

(Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis) 

 

A 2ª SECRETÁRIA DA MESA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

 

(Micaela Barreto Seco da Costa) 


